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周口市区如何摆脱垃圾困局
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随着周口市区人口的增多! 城市框架的拉大!市

民生活水平的提高!产生的垃圾也与日俱增" 周口市

区一天能产生多少垃圾# 那些垃圾流向了何处# 一线

环卫工人起早贪黑地清扫垃圾! 为啥还有垃圾死角#

带着这些疑问!连日来!记者走上街头!辗转垃圾清运

点$垃圾处理中心等多个地方!进行了调查和探访"

一名环卫工人每年要用坏 !"多把扫帚
!!!!!!

一把扫帚!能用多少年" 在中

州大道与七一中路交叉口!负责保

洁此路段的环卫工人任世金说!一

年下来! 他至少要用坏
56

多把扫

帚#

据了解! 今年
78

岁的任世金!

是川汇区城南办事处刘方明行政村

任庄自然村人! 如今已做保洁工作

16

年#

$年轻时我当过泥瓦匠 !后来

考虑到年龄大了!爬高上低的不方

便 !在政府促进 %

5686

&人员就业

时 !找了这份保洁工作 ' (任世金

说!)我一般凌晨
9

时
96

分左右起

床! 洗刷后! 骑着保洁车于凌晨
5

点钟准时到达市区固定垃圾点!开

始干活**(开工前!任世金先用扫

帚把整个保洁路段普扫一遍! 之后

不间断地来回走动即时保洁+ 工作

日里! 任世金要在卫生辖区来回走

二三十趟!边走边看边扫!遇到乱扔

垃圾的行人和商户!就过去劝导#

采访期间!任世金向记者透露!

一个月下来!他要用坏
5

把扫帚!一

年下来要用坏
56

多把扫帚!简易保

洁车也要
5

年换一辆#

垃圾清运要赶在早 #时前
!!!!!!

今年
57

岁的肖伟!已在周口市

环境卫生管理处,以下简称)市环卫

处(-开了
1:

年的垃圾清运车'他负

责市区
33

个垃圾点的垃圾清运工

作'

肖伟说! 有的垃圾点一天清运

一次!有的垃圾点两天清运一次!一

天下来他至少要运送
;

车垃圾')我

一般凌晨
5

点钟起床! 确保早晨
:

点前完成垃圾清运'()这样做!主要

是为避免影响市民上班'为此!我几

乎没在家吃过早饭! 不过我早已习

惯了这种生活方式' (

)忙不怕! 关键是垃圾清运车

少 ! 有时难以满足运送垃圾的需

要' (肖伟向记者透露!为避免影响

工作!他们只能采取)人闲车不闲(

的办法来应对'

市区日!产"垃圾 $%&吨
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周口市区一天要产生多少垃圾"

2

月
7

日上午!市环卫处有关负责人

任霞说!目前!周口市区居民日)产(

生活垃圾
186

吨左右!这一数据不包

括工业废弃物和城市建筑垃圾量'

据悉!市环卫处现有垃圾清扫.

运输人员
366

余人! 垃圾清运车近

16

辆' 任霞说!在人员和车辆紧缺

的情况下! 他们仍保证日外运
186

吨左右生活垃圾前往周口市丰泉垃

圾无害化处理中心,以下简称)丰泉

垃圾处理中心(-进行无害化处理'

市区偏僻小巷仍存在垃圾死角

!!!!!!

垃圾每天都在清理.外运!但在

市区的不少社区.河道.农贸市场以

及偏僻小巷等地仍存在垃圾死角!

对此!任霞解释说!市环卫处主要负

责川汇区的垃圾清扫.运输/周口经

济开发区的生活垃圾由他们自行清

扫.运输/东新区的生活垃圾虽然由

他们自己清扫! 但由于他们没有运

输工具! 运输的任务也由市环卫处

承接'

此外! 在川汇区! 路面宽度在

31

米以上路段上的垃圾才由市环

卫处负责清扫.运输!而在一些偏僻

小巷!垃圾中转车根本无法进出!那

里的垃圾只能由环卫工人用简易保

洁车一车一车地运送到固定的垃圾

存放点! 然后再运送到垃圾处理中

心接受无害化处理'

据悉! 市区日产垃圾量比周边

的漯河.许昌等地大' 任霞分析说!

我市是一个农业城市! 市区路面设

施.硬化不完善!市区居民中还有不

少用户在使用蜂窝煤! 加之部分市

民素质有待提高00这些在一定程

度上加大了生活垃圾的)产(量!也

给环卫工作带来了压力'

垃圾存放点管理难选址更难

!!!!!!

垃圾首先要运到垃圾存放点'

垃圾存放点运行状况如何"

2

月
8

日上午!记者来到位于交通大道上

的周口市文物考古管理所附近的

一个垃圾存放点!只见三四名身穿

环卫服的环卫工人正在倾倒垃圾!

一辆铲车把零散的垃圾往 )垃圾

山(上集中'

)目前!全市共有
76

个垃圾存

放点!由于这个存放点收集的垃圾

量比较大!因此采用的是机械化作

业' (市环卫处清运队队长郭金生

指着眼前的垃圾!边介绍情况边感

慨!)垃圾点管理难选址更难1 (郭

金生解释说 !人口集中区 .闹市区

产生的垃圾多!而在闹市里设置垃

圾存放点!很多居民 )闹情绪 (!有

的居民甚至直接站出来反对'

郭金生的说法!在记者随后的

采访中很快得到了印证 ' 在位于

八一大道上的闫庄胡同垃圾存放

点!记者注意到 !该垃圾点已暂停

使用' 在人口如此集中.产生垃圾

量如此大的地方设置的垃圾存放

点为何停止使用 " 郭金生说 !当

初 ! 市环卫处考虑到此处人口密

集!产生的垃圾多 !决定把这处普

通的垃圾存放点升级改造成压缩

式垃圾站 ' 可当工人把垃圾站底

座挖好时 ! 却遭到附近居民的强

烈阻止 ! 致使工程进行不到一半

就搁浅了00

莲花路垃圾存放点也存在以上

尴尬现象' 记者在该垃圾点看到!

由于垃圾点影响到附近一楼盘的

生意!该楼盘用一堆石子堵住了运

送垃圾的道路!造成新的垃圾运不

进来!以往的垃圾运不出去' )我们

不怕辛苦!就怕我们的工作被大家

误解00(谈起目前市区垃圾存放

点的现状!市环卫处一负责人也是

一脸的无奈'

垃圾焚烧发电厂!吃不饱"

!!!!!!

)垃圾焚烧发电不仅减少了填

埋气对大气的温室效应和垃圾填

埋场对周围环境的污染!实现了生

活垃圾的无害化 .减量化 .资源化

处理!还可在一定程度上缓解当前

周口供电紧张的局面' (周口市丰

泉环保电力有限公司丰泉环保电

力总经理廖剑利说 !在市委 .市政

府的关心支持下!由该公司投资建

设的丰泉垃圾处理中心于
166:

年

5

月
31

日正式开工建设!该项目一

期工程于
1633

年
33

月
3;

日投入

试运行'

据了解!丰泉环保电力是中德

,中国- 环保科技股份有限公司的

全资子公司' 丰泉垃圾处理中心由

丰泉环保电力投资兴建!占地面积

397

亩!预估投资
9<1

亿元!日处理

垃圾能力为
;86

吨! 最大发电能力

为
3

亿度' 其中!一期工程日处理

生活垃圾能力
866

吨! 二期工程日

处理生活垃圾能力为
186

吨'

1633

年
33

月
3;

日至
1631

年
:

月
93

日!丰泉垃圾处理中心已处理生活

垃圾
71666

多吨'

廖剑利说!目前!市区日)产(生

活垃圾
186

吨左右' 丰泉垃圾处理

中心一期工程日处理生活垃圾能

力为
866

吨! 现在每天接受处理的

生活垃圾量在
156

吨至
176

吨!自

1633

年
33

月
3;

日试运行以来!一

直面临着)吃不饱 (的难题 ' 一方

面!市区的生活垃圾不能达到完全

回收.运输/另一方面!丰泉垃圾处

理中心当前的日处理量仅达到一

期工程设计能力的
86=

' 上述情况

无论对市区的环境整治和企业自

身发展都是不利的'

丰泉环保电力副总经理刁杰利

针对上述矛盾!提出了自己的看法'

他说! 建议有关部门加大财政投入

力度!提升市区生活垃圾的清扫.收

集和运输的强度!做到市区垃圾不

留死角! 确保市区亮化. 美化.整

洁/整合周边的淮阳.项城 .商水 .

西华等县市的生活垃圾!实行集中

收集.运输!从而节约成本!促进企

业和政府实现)双赢('

摆脱垃圾困扰其实!有章可循"

!!!!!!

怎样让城市摆脱垃圾困扰" 据

媒体报道!巴西南部城市库里蒂巴

素有)生态城市(的美称!垃圾在那

里成了一种潜在资源' 每个家庭都

是可回收垃圾资源的提供者!同时

学校里不仅开设有环保课程!而且

政府还特别奖励垃圾回收小英雄'

孩子们的环保意识增强!也会把新

鲜的环保理念带回每一个家庭!在

每个家庭内部产生有效的互动'

目前! 世界上的许多国家普遍

采用了)

9>

(的垃圾处理三原则!从

而减少垃圾总量!加大回收的数量!

以降低成本'首先!在中心城市建立

二手商店和市场! 一些仍然能够使

用的旧家具.家用电器.衣物.孩子

们的玩具和学习用具等都能够在这

里进行交换 ! 减少垃圾丢弃量

,

>?@AB?

-' 其次!尽量重复使用

资源 ,

>?AC?

-2在德国 !一些饮料

瓶罐都标有重复使用的标志+ 在英

国!一只牛奶瓶大约要进出农场
96

多次/ 纸张的背面也可以做成便笺

或留言条!从而降低成本!节约能源+

另外! 注重循环回收,

>?BDBE?

-2

对废纸.废铁.废塑料和有机垃圾等

可再利用的垃圾资源进行回收处理!

变废为宝!增加效益+

周口市区如何摆脱垃圾困局"

让我们拭目以待1

清理垃圾

处理垃圾

核心
提示

日!产"!"#吨 缺人员 缺车辆 缺存放点


